



自然を愛し、山を愛し、人を愛し、変わらぬ友情を育む

TTC通信

2011年(H23年)

7月号 No.172

編集: Y. Mimura

丹沢トレッキングクラブ 代表: 佐藤 清 Tel: 046-248-1683 URL: http://outdoor.geocities.jp/ttc_atugi/

15周年記念後立山リレー山行

実施手順等準備整う

7/23開幕の15周年記念イベント「北アルプス後立山リレー登山」の実施計画について、7月世話人会において最終打合せを実施。実施手順の詳細を以下のように決定しました。

- ・パーティ間のリレーは15周年記念たすきと横断幕。たすきはB→C→D→A→E→Aの順でリレー。
- ・実施可否は7/20(水)夜の天気予報により最終判断。

・各パーティ間の連絡は、入山時、毎日1回定時、緊急時(隨時)に各パーティCLの携帯電話にメールにて連絡を取り合う。各CLは携帯電話用バックアップ電源を携行。(注:後立山稜線での携帯電話の接続状況:docomoは広範囲で接続可。auとsoft bankは繋がりにくい)。なお、非常時通信用として無線機を携行する(携行パーティ; A, B, D, E; 設定周波数: 434.42MHz)。

・アイゼン:白馬雪渓を登るパーティ(B, C)は4本爪以上、針ノ木雪渓を下るAパーティは6本爪を携行。D, Eは不要。

- ・ツエルト:A, B, D, Eパーティ携行。
- ・救急セット:A, B, Eパーティ携行。
- ・E2パーティ(五龍・鹿島槍天幕縦走:2名)は都合により中止。

・参加予定者は、A:4名(1名減), B:5名、B2:2名、C:6名(1名増)、D:5名、E:7名/合計29名になりました。

・危険な岩稜縦走(クリ、ハコマ場を含む)区間は不帰/陥付近(A, Cパーティ)、八峰ヶ岳を含む五龍岳・鹿島槍岳(A, Eパーティ)です。落石・滑落事故を起こさないようくれぐれも慎重に行動しましょう!

参加予定メンバは体調維持に留意し、全員揃って元気に無事歩き通し、有意義な15周年記念イベント登山にしましょう!

山行実施結果報告

★天狗山・男山(定例)★★

7/2(土)日帰、マイクロバス利用、参加21名、天候:晴。CL、SL、会計:、救護:スタッフ名削除。アップダウンの多い岩稜縦走を堪能。

至近の山行予定

◇奥秩父ナメラ沢(提案)★★

7/17-7/18; 1泊2日、マサ利用、申込3名。CL、SLスタッフ名削除。

◇後立山リレー登山(提案)

・Aパーティ(全山縦走)★★★★

7/23-7/28; 5泊6日、申込4名。往路ハイエース/帰路公共利用。CL、SL/会計:、救護:スタッフ名削除。AサンがCパーティに変更。BサンはEパーティに合流し柏原新道を1日前に下山。

・B1パーティ(白馬三山/3泊)★★

7/22-7/25; 3泊4日、マサ利用。申込5名。CL、SL、会計:、救護:スタッフ名削除。Gサンに替わってHサンが参加。

・B2パーティ(白馬三山/2泊)★★

7/23-7/25; 2泊3日、マサ利用、申込2名。CL、SLスタッフ名削除。

・Cパーティ(不帰/陥越え)★★★★

7/23-7/25; 2泊3日、往路ハイエース/帰路公共。申込6名。CL、SL、会計:、救護:スタッフ名削除。

・Dパーティ(八方尾根・五龍岳)★★

7/23-7/26; 3泊4日、マサ利用、申込5名。CL、SL、会計:、救護:スタッフ名削除。

・Eパーティ(五龍・鹿島槍岳)★★★★

7/23-7/27; 4泊5日、マサ2台利用。申込7名。CL、SL、会計:、救護:スタッフ名削除。

◆谷川岳(定例)★★

8/20(土)日帰、マイクロバス利用。申込10名。CL、SL、会計:、救護:スタッフ名削除。
マイクロからハイエースへの変更困難のため、10名追加募集。

◇富士山(提案)★★

9/3-9/4; 1泊2日、マサ2台利用(車提供:A, Bサン)。申込9名。CL、SL、会計:、救護:スタッフ名削除。1名追加募集。

山の花・野の花

ハクサンチドリ【白山千鳥】(ラン科ハクサンチドリ属の多年草)

北海道～中部山岳の高山帯の湿氣のある草地に咲く。背丈10～40cm。花期は6～7月。茎の先端に総状花序の赤紫色の花を多数つける。希に白花もある。花冠は唇形で先端が3裂。白山に多いこと、花の付き方が千鳥の飛ぶ姿に似ていることから名付けられた。

近隣種(テガタチドリ属)にハビチドリとテガタチドリがある。ハビチドリは低山～亜高山帯に生え、葉の縁が波打っているのが特徴。花期は5下～6月。草丈25～60cm。花色は赤、ピンク、白とバラエティに富む。テガタチドリはヨーロッパから極東までのユーラシア大陸。日本では北海道と本州中部以北の亜高山帯～高山帯に分布。茎の高さ30～60cm、花期は7～8月。1cm程度の小さな花が密集して咲く。花色はハクサンチドリに比べ淡い紅紫色。



ハクサンチドリ



ノビネチドリ



テガタチドリ

◇ハガ岳赤岳・阿弥陀岳(提案)

★★☆9/10-9/11;1泊2日、ハイエース利用。申込7名。CL、SL、会計:、救護:スタッフ名削除。

◇甲斐駒ヶ岳黒戸尾根(提案)★

★★★9/23(祭)-9/24(土);1泊2日、ハイエース利用/山小屋泊自炊。申込5名。CL、SL、会計:、救護:スタッフ名削除。

◆南ア仙丈ヶ岳(定例)★★

9/24-9/25;1泊2日、ハイエース/乗合タクシ・路線バス利用。申込9名。CL、SL、会計:、救護:スタッフ名削除。

◇御神楽岳(提案)★★10/1-10/2;1泊2日、ハイエース利用、申込8名。CL、SL、会計:、救護:スタッフ名削除。

◇船形山(提案)★★10/15-10/16;1泊2日、マイクロバス利用。申込16名。CL、SL、会計:、救護:スタッフ名削除。

山行計画中止のお知らせ

悪沢岳～赤石岳(提案)★★★

10/7-10/10(3泊4日)計画担当Aさん、日程調整困難のため中止。別途代替山行提案の可能性有り。

15周年記念誌「やまなみNo.3」

編集企画案ほぼ固まる

先に世話人会に提案されていた15周年記念誌「やまなみNo.3」の企画書案について、7月世話人会で審議。ほぼ提案どおりの内容で編集作業に入ることとし、7月例会に口頭報告された。

発行日は2012年3月01日が目標。内容的にはNo.1,2で掲載したメンバ全員からの寄稿文は、作文するのはイヤという数名のメンバの声に配慮してNo.3では取りやめにし、その代わりとして、大山登山ルート研究(担当:削除)、15周年記念後立山リレー登山総合報告(担当:削除)、最近5年間のTTCの歩み(担当:削除)を掲載する。その他はNo.2に準じた内容とし、総ページ数:約500ページ、発行部数:約55部、制作費用:約20万円の見込み。詳細内容については、別途送付の[TTC15周年記念誌「やまなみNo.3」編集企画書(案)]をご覧下さい。

安全登山豆知識

北アルプス後立山山域夏山情報

長野県警6/30発表の今夏北アルプスの残雪は例年より多く、白馬大雪渓や針木大雪渓のルート上にも残雪が多く、滑りやすくなっているので注意してほしいと呼びかけている。昨年夏の登山シーズン(7-8月)に長野県管内で発生した遭難件数は過去最多の104件、死者は16人。今年6/29までの発生件数は遭難71件/死者22人で、前年同期に比べ12件/14人増えている。

屋久島縄文杉と富士山世界遺産

縄文杉を訪れる観光客は、屋久島が世界自然遺産に登録されてから急激に増え、縄文杉への登山者は2000年に年間29000人だったものが、2010年には約9万人に激増。山中のトイレ不足もあり、登山者が山中で用を足したり、踏み荒らして木の根を傷め、その影響は相当深刻。来年世界遺産委員会での再評価に向けて、このままでは世界遺産の抹消の可能性も否定できない。そこで縄文杉への登山客を一日420人に制限する条例を屋久島町議会に提案したが、地元観光業者の反対にあって敢えなく否決。昨年420人以上入山した日が69日あり、年間9000人がその規制枠からはみ出し、それを規制すると地元観光業者の損失は2億3千万円以上と試算される。しかし危機感を強めている環境省と地元町当局は9月町議会に再提案するという。自然保護と観光をどう両立させるか?難しい対応を迫られている。今年世界自然遺産に登録された小笠原も屋久島を反面教師にしてほしい。

そういう中の7/13、静岡県と山梨県の学術委員会は、富士山の世界文化遺産登録に向けて、文化庁に提出する推薦調査書原案を了承した。今後政府がユネスコに登録推薦調査書(2012.2.01締切)を提出。現地調査と世界遺産委員会の審査がパスすれば、早く2013年6~7月頃、富士山の世界文化遺産登録が実現するというが、成否は如何に?

山に想う

山との出会い

氏名削除

私は歩くことが苦手で、子供の頃夏休みに1回だけ角田山(新潟県)に登った覚えがあるくらいです。その私が山登りを始めたのは興味本位でした。しかし、やがてそうにも行かなくなりました。

19年前にAさんと知り合いになり、いろいろお話をさせて戴き、でも私は歩くのが苦手、参加を控えておりましたが、大丈夫と言つて戴き、少しづつ参加するようになり、19年間の中で、4泊5日を2回も経験させて戴きました。Aさんの大丈夫の一言でずいぶん勇気をもらいました。



2003.8.01 双六岳にて、槍ヶ岳を背に

2009年に自宅の階段から落ちて膝を痛め、少し曲がりづらくなりました。その上、ここ1年くらい前から、若い頃の右手の怪我の影響が出てきたのか、握力が皆さんのが3分の1くらいになってしまいました。

先日の二子山の岩稜山行に参加して、自分の基礎体力の衰えに失望しました。これからはクサリとか岩山はもう無理。大山程度の山を一日がかりで登って行きたいと思っています。

次回は(氏名削除)さんの登場です。

編集後記

1904年に磐梯山山頂に設置した三角点が風雨にさらされて消失。昨年10月地元の要望で元の位置に設置して再測量した結果、標高が2.32m下がり 1816.29mと予想外の結果に仰天!これは地震とは無関係。

8月例会:夏休み休会。9月例会は9/17(土)6:30pm開催予定。